

UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



SOBRE C.A. Madrid, Nov. 30 (UPI). El primer ministro Felipe González (izquierda) y el canciller de México, Bernardo Sepúlveda, vistos antes de iniciar su reunión. Hablaron sobre la situación bilateral España-México y la crisis en Centro América.

## Abordan en España la crisis centroamericana

Madrid, Nov. 30 (AP). El canciller mexicano, Bernardo Sepúlveda, se entrevistó hoy con el premier Felipe González, y según fuentes españolas, dialogó por espacio de una hora y cuarto sobre las relaciones bilaterales y la situación en América Central.

También estuvieron presentes en la entrevista el canciller español, Fernando Morán, y los embajado-

res de México en Madrid, Rodolfo González Guevara, y de España en México, Emilio Cassinello.

Las citadas fuentes indicaron que Sepúlveda informó a González de los trabajos del Grupo de Contadora para la paz en Centroamérica. México integra el grupo.

También señalaron que en la conversación se con-

—Pasa a la página 49—

## Alarma a EU posible golpe militar Bolivia

Washington, Nov. 30 (AP). El Departamento de Estado, alarmado por la perspectiva de que una huelga general indefinida y otros signos de intranquilidad den lugar a un golpe militar en Bolivia, expresó hoy su decidido apoyo a la democracia de esa nación.

El vocero del departamento, Alan Romberg, dijo que los Estados Unidos confía en que los líderes bolivianos puedan llegar a acuerdos sobre medidas para poner fin a la crisis

económica que atraviesa el país y puedan llevar a cabo las elecciones nacionales en junio, como lo ha propuesto el presidente Hernán Siles Suazo.

“Debamos reiterar una vez más el decidido apoyo del gobierno de los Estados Unidos a la democracia constitucional en Bolivia así como en el hemisferio”, dijo Romberg.

Desde 1979, Bolivia, Perú, Argentina, Ecuador, Uruguay y Brasil han to-

—Pasa a la página 61—

## Breves Internacionales

### Guatemalteco gana Premio Albert Einstein

Monterrey, México, noviembre 30 (AP). El científico guatemalteco Ricardo Bressani ganó el Premio Albert Einstein 1984, concedido por el Consejo Cultural Mundial, por su tarea en el estudio e intento de mejoramiento de deficiencias de nutrición.

El consejo, mediante su vocero el doctor José Pisanty, indicó que Bressani ha dedicado su vida a la investigación

—Pasa a la página 42—

# Medidas concretas para la seguridad de Europa

Estocolmo, noviembre 30 (AP). La conferencia de Estocolmo sobre medidas de seguridad en Europa parecía hoy finalmente lista a tratar medidas concretas destinadas a prevenir una guerra por error o ataque sorpresivo, después de tres sesiones plenarias en más de 10 meses, dijeron hoy fuentes de las delegaciones.

Calificaron como importante avance una decisión tomada por consenso del Este y el Oeste de empezar a considerar medidas concretas en grupos de trabajo en lugar de plenarios. Aparentemente influyó en ello el reciente acuerdo norteamericano soviético sobre una reunión en enero para reanudar conversaciones de desarme en Ginebra, indicaron las fuentes.

La conferencia sobre seguridad y medidas de creación

# Sandinistas temen un ataque de los rebeldes

Managua, Nov. 30 (AP). El jefe de la Seguridad del Estado, comandante Lenin Cerna, denunció que las fuerzas rebeldes se proponen lanzar en los próximos días un ataque masivo con la intención de boicotear la cosecha de café e intentar tomar una importante ciudad del norte del país.

En una entrevista que publicó el diario “Barricada”, órgano oficial del Frente Sandinista, Cerna dijo que los grupos “mercenarios” apoyados por la CIA (Agencia Central de Inteligencia de Estados Unidos) esperan dar “golpes espectaculares” en los próximos días con la introducción al país de por lo menos 6.000 insurgentes provenientes de bases en Honduras.

“En esos planes de la CIA está el boicotear la cosecha

de café y retomar los planes de octubre pasado de apoderarse de la importante ciudad de Esteli”, dijo Cerna. Esteli queda a unos 150 kilómetros al norte de Managua.

Los insurgentes operan en zonas montañosas de las provincias nortenas de Jinotega y Nueva Segovia. El café es la principal fuente de divisas de Nicaragua y se calcula que este año dejará al país unos 180 millones de dólares.

En octubre, el ejército sandinista informó que había rechazado un ataque rebelde que tenía como intención apoderarse de Esteli.

Cerna dijo que la CIA espera afectar grandemente las provincias de Jinotega, Matagalpa y Nueva Segovia

—Pasa a la página 15—

## Protesta de EU por expulsión de periodista Chile

Washington, Dic. 1 (AP). El Departamento de Estado dijo hoy que objetaba firmemente la decisión del gobierno chileno de expulsar al jefe de oficina de United Press International en Santiago.

Las autoridades chilenas expulsaron a Anthony Boddie, de 31 años, con el fin de asegurar que los corresponsales extranjeros en Santiago “se adhieran a la verdad” acerca de los acontecimientos en el país.

“Objetamos firmemente toda infracción de los derechos legítimos de los corresponsales extranjeros por parte del gobierno de

—Pasa a la página 15—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

LIBERADO. Montevideo, Uruguay, Nov. 30 (UPI). Foto de archivo del líder del Partido Nacional Blanco, Wilson Ferreira Aldunate, quien hoy fue liberado. Esta detenido por cargos políticos y ofensas a la Fuerza Armada de Uruguay.

## Decretan libertad provisional para Ferreira Aldunate

Montevideo, Nov. 30 (AP). La justicia militar decretó hoy la libertad provisional del líder del Partido Nacional (Blanco), Wilson Ferreira Aldunate, dijo hoy su hijo Juan Raúl Ferreira Sierra.

Radio Montecarlo informó que Ferreira Aldunate fue trasladado del cuartel del ejército de la ciudad de Trinidad, donde fue recluido desde su regreso al país en 16 de junio, a esta

—Pasa a la página 61—

## Alto diplomático de los EU llega a Chile

Santiago de Chile, noviembre 30 (AP). El subsecretario de Estado Adjunto para Asuntos Latinoamericanos, James Michael, se entrevistó hoy con el canciller subrogante, teniente coronel Sergio Covarrubias, con el cual discutió sobre el Estado de Sitio implantado por el régimen militar hace 23 días y se-

ñaló que Estados Unidos está interesado en el restablecimiento de la democracia en Chile.

Michael, que se encuentra en el país en una visita de dos días, declaró después de la reunión de una hora con Covarrubias, que “estamos hablando con el gobierno sobre aconteci-

—Pasa a la página 61—

## Hallan carta-bomba dirigida a la Thatcher

Londres, Nov. 30 (AP). Un empleado de correos descubrió hoy una carta-bomba en un paquete de correspondencia dirigida a la primera ministra Margaret Thatcher y expertos en explosivos de Scotland Yard dijeron que el dispositivo era “incendiario”.

El artefacto, colocado dentro de un sobre blanco de 4 por 1,3 centímetros, no estalló, dijo un comunicado del cuartel general de la policía.

Un grupo de escoceses nacionalistas reclamó la responsabilidad del atentado según un despacho de la agencia de noticias británica Press Association.

La agencia afirmó que luego de anunciarse del hallazgo del dispositivo se re-

—Pasa a la página 15—

## Pinochet argumenta que aplicó mano dura

Santiago de Chile, noviembre 30 (AP). El presidente Augusto Pinochet dijo que aplicó “mano dura” para controlar las más recientes protestas antigubernamentales y un alto funcionario reiteró hoy que esas manifestaciones fueron un fracaso.

El coronel Carlos

Krumm, subsecretario general de Gobierno, dijo en una rueda de prensa que “aquí no ha habido alteración del orden público, no ha habido paro, no ha habido nada.”

Fue una alusión a una jornada de protestas pacíficas el martes y a un in-

—Pasa a la página 49—

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



ATENCIÓN MÉDICA. Halya, Sudán, Nov. 30 (AP). Un técnico de un organismo sanitario internacional atiende hoy a niños nómadas víctimas del hambre. Este año se arruinó la cosecha de cereales y esto ha provocado la muerte de millones de habitantes de esta población y otros han contraído enfermedades contagiosas.